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Brasil não teve avanço na meta de
universalização da educação infantil

Ministro lança 
13ª Mostra 
Cinema e 
Direitos 
Humanos 
em Niterói

“O racismo, a dependência eco-
nômica e o autoritarismo sem-
pre retornam em momentos de 
crise. Temos esperança, mas es-
sas questões estão longe de ser 
resolvidas. Precisamos oferecer 
alternativas, um imaginário 
criativo para tudo isso. Por isso 
essa mostra é tãoimportante” - 
disse o ministro Silvio Almeida.
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Inspiração e admiração: O 
legado deixado em magé após 

a Copa Mundo do futsal sub-17
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Natal Iluminado 
será inaugurado 
no Centro e em 
Itaipuaçu

2º Congresso 
Sesc RJ de 
Políticas 
Inclusivas vai 
dialogar por 
uma sociedade 
na luta 
anticapacitista

O Sesc RJ realiza 
a segunda edição do 
Congresso de Política 
Inclusivas, nesta quin-
ta (07/12) e sexta-feira 
(08/12), das 9h às 17h30, 
na sede da Fecomércio 
RJ, no Flamengo, Zona 
Sul do Rio. Iniciativa 
da área de Educação da 
instituição, o evento vai 
promover debates com 
especialistas para uma 
sociedade mais inclusi-
va e enfrentamento ao 
capacitismo, que é o pre-
conceito contra pessoas 
com deficiência.

No primeiro dia 
(7/12), a mesa de aber-
tura vai iniciar, às 10h, 
com a presença de auto-
ridades. Às 11h, haverá 
o primeiro painel sobre 
a importância da luta 
pela garantia dos direi-
tos da pessoa com defi-
ciência com integrantes 
da OAB-RJ. A partir das 
14h, serão debatidos as 
oportunidades para um 
turismo mais acessível. 

Na sexta-feira (8/12), 
segundo dia de Congres-
so, os desafios e tendên-
cias da educação inclusi-
va serão abordados nos 
painéis. Às 10h, o pon-
to-chave da palestra será 
o que é necessário para 
sermos verdadeiramen-
te inclusivos . E às 16h, 
o uso de tecnologias as-
sistivas no aprendizado. 
Veja a programação de-
talhada abaixo.

Agora é Lei: Porto Maravilha recebe 
expansão até a área de São Cristóvão

Mulher Líder e Sororidade 
Conecta, entregam diplomas 

a mais de cem alunas

Posse dos novos presidente e vice 
do TRE-RJ será no dia 15, na ABL

Polícia Federal combate esquema 
de crimes financeiros no Rio

Na quarta-feira (06), foi 
sancionada a Lei Com-
plementar nº 267/2023, 
de autoria do Poder Exe-
cutivo, que expande a 
Operação Urbana Con-
sorciada (OUC) da re-
gião do Porto do Rio de 
Janeiro para o bairro de 
São Cristóvão.
A mudança acrescenta 
3,7 milhões de metros 
quadrados para utiliza-
ção dos Certificados de 
Potencial Adicional de 
Construção (Cepacs), 

títulos comercializados 
pela Caixa Econômica 
Federal, e que garantem 
aos investidores o direito 
de construir com novos 
parâmetros urbanísticos 
e edilícios. 
“Estender a dinâmica do 
Porto Maravilha ao bair-
ro de São Cristóvão é im-
portante para aproveitar 
os investimentos que já 
estão sendo realizados”, 
disse o líder do governo 
na Câmara do Rio, verea-
dor Átila Nunes (PSD)

Liderança, tecnologia e 
inovação são os três eixos de 
um programa de formação 
da Prefeitura de Niterói que 
acaba de preparar mais 124 
mulheres para o mundo do 
empreendedorismo. Cria-
do em 2021, o Programa 
Mulher Líder, iniciativa da 
Coordenadoria de Políti-
cas e Direitos das Mulheres 
(Codim), entregou na se-
gunda  (5) os certificados de 
conclusão do curso para as 
alunas do projeto. O evento 
ocorreu no auditório do Ca-
minho Niemeyer, que ficou 
lotado, com todas vestidas 

de branco. Também rece-
beram diplomas as 33 mu-
lheres que passaram pelas 
mentorias individuais do 
Sororidade Conecta. 

O Sororidade Conecta é 
um projeto que nasceu da 
parceria com o Grupo Somos 
Empreendedoras e que ofere-
ce workshops com orientação 
em gestão financeira, marke-
ting, entre outros temas, além 
da mentoria realizada por 33 
empresárias voluntárias.As 
aulas dão o apoio necessário 
para que essas mulheres con-
sigam colocar em prática seus 
negócios.

O Tribunal Regional Elei-
toral do Rio de Janeiro 
(TRE-RJ) elegerá, no dia 
15 (sexta-feira da próxima 
semana), seus novos pre-
sidente e vice-presidente 
e corregedor. Os desem-
bargadores Henrique Fi-
gueira e Peterson Barroso 
Simão tomarão posse em 
solenidade marcada para 
as 17h, na sede da Acade-
mia Brasileira de Letras 
(ABL), no Centro do Rio.
O novo presidente do 
TRE-RJ sucederá o de-

sembargador João Ziraldo 
Maia, que preside a Corte 
eleitoral desde março.
Presidente do Tribunal 
de Justiça do Rio de Ja-
neiro (TJ-RJ) no biênio 
2021/2022, o desembar-
gador Henrique Figueira 
é o atual vice-presidente 
e corregedor do TRE. O 
desembargador Peterson 
Barroso Simão foi es-
colhido para integrar a 
Corte Eleitoral, em 23 de 
novembro, pelo Tribunal 
Pleno do TJ-RJ.

A PF (Polícia Federal) faz, 
nesta quarta-feira (6), uma 
ação contra um esquema de 
crimes financeiros e lava-
gem de dinheiro no Rio de 
Janeiro. O alvo da operação 
“Loris” é uma empresa que 
teve grande projeção ao 
ofertar debêntures (título de 
dívida que gera crédito ao 
investidor) sem autorização 
da CVM (Comissão de Va-
lores Mobiliários).

A empresa, cujo nome 
não foi divulgado pela PF, 
captou centenas de mi-
lhões de reais nessas ope-

rações irregulares. Ainda 
segundo a PF, o grupo pa-
trocinou eventos, museus, 
atletas e adquiriu um tea-
tro no Rio, para difundir a 
marca da empresa.

A Polícia Federal cumpre 
um mandado de busca e 
apreensão e uma ordem de 
sequestro de bens, decreta-
dos pela 8ª Vara Federal Cri-
minal, contra o investigado. 
Ele pode responder pelos 
crimes de lavagem de di-
nheiro, emissão ilegal de de-
bêntures e gestão fraudulen-
ta de instituição financeira.

‘Pop Goiaba’ celebra 25 anos com festival 
na Sala Nelson Pereira dos Santos

Um novo voo para o resgate de 
brasileiros que estão na Faixa de 
Gaza deixará o Rio de Janeiro às 
9h desta quinta-feira (7) em di-
reção ao Egito, informou nesta 
quarta-feira (6) a Força Aérea 
Brasileira (FAB). Será o 11º voo 
de repatriação de brasileiros 
em áreas de conflito no Oriente 
Médio na Operação Voltando 
em Paz, do Governo Federal.
A aeronave KC-30 (Airbus 

A330 200) vai decolar da Base 
Aérea do Galeão (BAGL). A 
bordo, estará um carregamen-
to de cerca de 11 toneladas de 
alimentos não perecíveis, for-
necidos pelo Brasil para assis-
tência humanitária.
O destino da aeronave será o 
Aeroporto Internacional do 
Cairo, capital do Egito, em 
voo direto com previsão de 
duração de 15 horas.

Voo para resgatar mais brasileiros 
em Gaza decola na quinta

A Prefeitura de Maricá 
inaugura a partir das 
18h do próximo sábado 
(09/12) a decoração do 
Natal Iluminado 2023, 
que enfeitará toda a ci-
dade e levará diversas 
atrações para a popula-
ção, como a árvore flu-
tuante, as casas do Pa-
pai Noel, a vila natalina 
e o espetáculo de águas 
dançantes na Lagoa de 
Araçatiba, sucesso da 
edição do ano passado. 
Com 56 metros de al-
tura e seis milhões de 
lâmpadas de microled, 
a já tradicional árvore 
de Natal flutuante con-
tará com um deck e 
acessibilidade para que 
pessoas com deficiên-
cia, maricaenses e tu-
ristas possam tirar fotos 
bem próximo a ela. A 
programação do Natal 
Iluminado seguirá até o 
dia 7 de janeiro de 2024.
No Centro, o Natal Ilu-
minado terá início no 
sábado (09/12), a partir 
das 18h, com a abertu-
ra da Vila Natalina e da 
Casa de Papai Noel na 
Praça Orlando de Bar-
ros Pimentel, seguida 
de apresentação da peça 
teatral “O Acender das 
Luzes” às 20h. O espetá-
culo acontecerá sempre 
às sextas-feiras, sábados 
e domingos às 20h.

Na sexta-feira, 08 de dezem-
bro, acontece o Festival Pop 
Goiaba em comemoração aos 
25 anos do Movimento cultu-
ral e aos 20 anos da Rádio Pop 
Goiaba. O evento acontece na 
Sala Nelson Pereira dos San-
tos e contará com shows mu-
sicais, apresentações circenses 
e intervenções artísticas. A 
programação é gratuita e co-
meça a partir das 17h.
A música começa às 17h30 
com o músico niteroien-
se Claudio Schott. Às 18h, 
CLAOS e banda convidam 
Paulo Beto, Daíra e Dom Ma-
nel para um show que visa dar 
visibilidade a compositores e 
cantores locais. Já às 19h30, o 
rapper De Leve convida Joca 
e Mari Torquato para agitar o 
público do evento.
Claudio Salles, cantor, gui-
tarrista e fundador da Rádio 
Pop Goiaba, sobe ao palco às 
20h30 e convida Glauco Pru-
nes e Carlos Malta para um 

show de muita música boa. 
O evento encerra às 22h com 
Mac Willian e o show Jazz em 
Tempos Alucinógenos.
Invadindo os quintais e sacu-
dindo as goiabeiras
O evento é uma celebração 
do aniversário da Rádio Pop 
Goiaba, referência em co-
municação comunitária, que 
completa 20 anos oferecendo 

um espaço livre para a pro-
dução artística e científica. A 
rádio, que hoje atua exclusi-
vamente no ambinte virtual, 
contribui na divulgação de 
artistas niteroienses e fomen-
ta a cena cultural da cidade.
A Rádio Pop Goiaba foi 
inaugurada oficialmen-
te em 10 de dezembro de 
2003, no Bloco “O” do 

ICHF da UFF, no Campus 
do Gragoatá da UFF em 
Niterói. Hoje um projeto de 
extensão da Universidade 
Federal Fluminense, vin-
culada ao INCT INEAC - 
Instituto de Estudos Com-
parados em Administração 
de Conflitos da UFF, que é 
coordenado pelo professor 
Roberto Kant de Lima.

Reprodução

Desembargadores Henrique Figueira e Peterson Barroso Simão

TRE-RJ e AMAERJ

Reprodução

Divulgação
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Niterói fica em primeiro lugar no ranking 
nacional de limpeza urbana de 2023

Divulgação

Niterói vai gastar 43,82% do orçamento 
de 2024 com funcionários e encargos Chegou o mês de dezem-

bro, a época mais espera-
da do ano, o Natal. E com 
isso, a Prefeitura de Itabo-
raí, por meio da Secretaria 
Municipal de Turismo e 
Eventos, preparou uma 
programação especial, o 
‘Natal Ita Luz’. A abertu-
ra da decoração natalina 
acontece na Praça Mare-
chal Floriano Peixoto, no 
Centro, nesta quinta-feira 
(07), a partir das 19h.
O prefeito de Itaboraí, 
Marcelo Delaroli, falou da 
expectativa de mais uma 
edição do Natal Ita Luz, 
que terá programação até 
o dia 23 de dezembro (sá-
bado).
“Esta é a nossa terceira 
edição e, assim como nos 
anos anteriores, tenho 
certeza que será mais um 
grande evento de suces-
so. Preparamos tudo com 
muito carinho para rece-

ber as famílias de Itaboraí 
e também de outros muni-
cípios. O natal é uma épo-
ca muito especial. Espero 
que todos gostem e ve-
nham aproveitar conosco”, 
disse o prefeito Marcelo 
Delaroli.
A programação de abertu-
ra contará com a chegada 
do Papai Noel, que per-
correrá a Avenida 22 de 
Maio; contagem regressi-
va para acendimento das 
luzes e fogos de artifícios; 
trupe e bandinha; trenzi-
nho, personagens infantis, 
orquestra e brinquedos 
gratuitos para a criançada.
A decoração do ‘Natal Ita 
Luz’ também estará pre-
sente na Praça Jair Lopes 
da Silva, em Manilha; na 
Praça de Itambi, em frente 
a Escola Municipal Luzia 
Gomes de Oliveira e em 
alguns pontos da Avenida 
22 de Maio.

Abertura do ‘Natal Ita Luz’ 
será nesta quinta-feira

Após cinco anos ocupan-
do o primeiro lugar no 
estado no Índice Susten-
tar de Limpeza Urbana 
– ISLU –, a Companhia 
de Limpeza Urbana de 
Niterói (Clin) conquistou, 
em 2023, a primeira posi-
ção no ranking nacional. 
Niterói teve o maior ín-
dice de ISLU, que foi de 
0,748. Logo em seguida 
vem Londrina (0,747) e 
Rio de Janeiro (0,742). Isto 
levando em consideração 
os municípios mais bem 
pontuados com população 
acima de 250 mil habitan-
tes. Nesta categoria, foram 
incluídos 115 municípios.
A Clin é a empresa res-
ponsável pela coleta de 
resíduos na cidade e to-
dos os meses, mais de 20 
mil toneladas de lixo são 
recolhidas entre coleta do-
miciliar, varrição e outros 
resíduos no município. 
Atualmente, todo resíduo 
produzido em Niterói tem 
destino final adequado.
Essa é a sétima edição do 
Índice de ISLU, desenvol-
vida pelo Sindicato das 
Empresas de Limpeza Ur-
bana (Selur) e pela PwC, 
que avalia, anualmente, os 
municípios com base em 
critérios como impacto 
ambiental e engajamento 

da sociedade na destina-
ção do lixo.
O presidente da Compa-
nhia de Limpeza Urbana 
de Niterói, Luiz Carlos 
Fróes Garcia, destaca a 
importância desse traba-
lho pelas ruas da cidade.
“A Prefeitura de Niterói 
tem investido constante-
mente na área da limpeza 
urbana e receber o reco-
nhecimento, seja através 

desse resultado, ou dos 
elogios que recebemos 
diariamente por parte da 
população, é importantís-
simo e deixa toda nossa 
equipe muito feliz! Nosso 
trabalho e nossa dedica-
ção diária realmente fa-
zem a diferença. Eu como 
presidente dessa empresa 
só posso agradecer ao 
nosso timaço de colabo-
radores, que contribuem 

diariamente para uma ci-
dade melhor e com mais 
qualidade de vida para to-
dos” destacou Luiz Fróes  
Nos dados referentes aos 
municípios mais bem 
pontuados com popula-
ção acima dos 250 mil foi 
realizado detalhamento 
dos aspectos que contri-
buem para uma melhor 
aderência à Política Na-
cional de Resíduos Só-

lidos, mensurada pelo 
ISLU, e para a eficiência 
demonstrada pelos indi-
cadores do Sistema Na-
cional de Informações 
sobre Saneamento – SNIS 
– no estado que registra a 
maior pontuação média.
Assim sendo, foi verificado 
como as dez cidades mais 
bem pontuadas no ISLU 
2022 nessa faixa popula-
cional alocam os recursos 

disponíveis na execução 
da Política Nacional de 
Resíduos Sólidos – PNRS 
-, com base nos seguintes 
parâmetros comparativos: 
regime de execução dire-
ta e indireta; quantidade 
média de resíduos por 
habitante/ ano; cobrança 
específica/ despesa total 
com o serviço; despesa per 
capita; e quantidade de 
trabalhadores empregados 
na atividade.
 É importante frisar, en-
tretanto segundo o pre-
sidente da Clin, que estes 
dados analisados variam 
de acordo com as carac-
terísticas de cada cidade, 
como clima, densidade 
populacional, relevo e ou-
tros elementos que interfe-
rem na execução dos ser-
viços e, devido a este fator, 
devem ser avaliados pelos 
municípios interessados 
em adotar tais padrões.
 Foram analisados o resul-
tado de dez municípios. 
Neste caso, Niterói foi a 
cidade mais bem pon-
tuada, levando em conta 
a densidade demográfica 
(hab/ km2), seguida, nes-
ta ordem, por: Londrina, 
Rio de Janeiro, Blumenau, 
Vila Velha, Campinas, 
São Vicente, Praia Gran-
de, Santos e Recife.

Reprodução

R$ 5.390.111.070,82. Essa 
é a estimativa de receita 
de Niterói para o exercí-
cio financeiro de 2024, 
conforme consta no Pro-
jeto de Lei nº 193/2023 
– Mensagem Executiva 
nº. 23/2023, que estima a 
receita e fixa a despesa do 
município para o exercí-
cio financeiro do próximo 
ano – LOA, conforme de-
termina a Lei de Respon-
sabilidade Fiscal. O valor é 
menor do que o deste ano, 
que foi de R$ 5,767 bi.
Somente com gastos de 
pessoal e encargos, a Pre-
feitura estima gastar R$ 
2,362 bi, que representa 
43,82% do total do orça-
mento. O valor é maior do 
que o de 2023, que foi de 
R$ 2, 2 bi. As despesas cor-
rentes, que são as de ma-
nutenção e funcionamento 
dos serviços públicos em 
geral, ficarão com 33,9% 
do orçamento ou R$ 1,800 
bi. Somados os gastos de 
pessoal e encargos com as 
despesas correntes, o mon-
tante chega a 77, 21% do 
orçamento ou cerca de R$ 
4 bi. Sobram, então, R$ 437 
milhões para a Prefeitura 

investir na cidade, 8,1% do 
orçamento.

52 emendas

A LOA 2024 entrou em 
debate esta semana na 
Câmara Municipal, com a 
realização da primeira de 
três  audiências, conduzida 
pela Comissão Permanente 
de Fiscalização Financeira, 
Controle e Orçamento, na 
segunda (4). Apesar da am-
pla maioria do governo na 
casa, a aprovação promete 
debate. Até agora, já foram 
apresentadas pelo menos 
52 emendas parlamentares. 
Entre os questionamentos, 
estão elevado custo da ad-

ministração pública; e os 
esclarecimento sobre in-
vestimentos em Saúde e 
Educação, considerados 
insuficientes na cidade. O 
investimento em Saúde, 
por exemplo, foi reduzido 
de R$ 854 milhões para 
775 milhões. Na Educa-
ção, os gastos serão de R$ 
857.426.135,10. No plano, 
estão previstas ainda des-
pesas de R$ 777.839.813,76 
com Urbanismo.
De acordo com o governo, 
a queda da receita de Nite-
rói decorre especialmente 
da redução dos recursos 
provenientes dos royalties 
do petróleo. O subsecreta-
rio de Planejamento, Thia-

go Leitão, estimu a perda 
em R$ 500 milhões, em 
função das estimativas do 
volume e produção e do 
preço do barril de petróleo.
Outro tema que motivo 
debates é a situação da 
Emusa -Empresa Munici-
pal de Moradia, Urbani-
zação e Saneamento, de-
nunciada pelo ministério 
público por irregularida-
des administrativas e obri-
gada pela Justiça a reduzir 
seus quadros de quase mil 
funcionários para um má-
ximo de 300. O orçamento 
da empresa caiu 34% em 
relação ao ano passado, 
mas ainda é de é de R$ 
462.790.609,85.

Vereadores apresentaram 52 emendas ao orçamento. Câmara debate projeto até semana que vem.

Câmara

Clin monta a sua tradicional árvore de Natal reciclável na sede da empresa
O Clima natalino tomou 
conta da Companhia de Lim-
peza de Niterói (Clin), com o 
lançamento da tradicional 
Árvore de Natal reciclável da 
empresa, na última terça-fei-
ra (5), que contou com a par-
ticipação dos funcionários na 
sede da Companhia, no bair-
ro São Lourenço.
Durante a inauguração da ár-

vore, o presidente da Clin, Luiz 
Fróes, parabenizou os funcio-
nários da empresa pela dedica-
ção ao trabalho e criatividade.
“A nossa árvore sustentável já 
é uma tradição da companhia. 
Todo o trabalho é feito com 
muito cuidado, carinho e cria-
tividade. Desejo a todos um fe-
liz Natal”, concluiu Luiz Fróes.
A equipe de funcionários da 

Clin do setor Reciclin con-
feccionou a Árvore de Natal 
da Companhia com 17 mil 
930 tampinhas de refrige-
rantes. Com 4 metros e 20 
centímetros de altura por 
3 de largura, a Árvore foi 
montada no pátio da com-
panhia, para chamar bastan-
te a atenção de todos e enfei-
tar a sede da empresa.

Como nos anos anteriores, 
todo o material utilizado para 
a festa de Natal foi arrecada-
do através da coleta seletiva 
que é feita na Companhia. 
A coleta seletiva da Clin é 
prestada regularmente pela 
companhia sem necessidade 
de cadastro prévio nos bair-
ros: São Francisco, Charitas, 
Itacoatiara e Camboinhas.
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São Gonçalo

Peró desfralda a 
bandeira azul com foco 

na preservação

Selo internacional de 
qualidade ambiental, 
a Bandeira Azul será 
hasteada pelo sexto 
ano consecutivo nes-
ta quinta-feira, às 9h, 
na Praia do Peró, em 
Cabo Frio. O certifi-
cado abrange trecho 
de 500 metros, na 
área urbana, dos 7,2 
quilômetros de exten-
são da Praia do Peró, 
que foi a pioneira no 
interior fluminense a 
conquistar o selo após 
aprovação dos júris 
nacional e internacio-
nal da Bandeira Azul.
Para conquistar e 
manter o certifica-
do (que é renovado 
anualmente) a praia 
precisa ter condições 
excelentes de quali-
dade da água (anali-
sada periodicamente 
por laboratório au-
torizado); segurança; 
guarda-vidas; acessi-
bilidade para porta-
dores de necessidades 
especiais; banheiros 
públicos; área de es-
cape para situações de 
emergência; ações 
permanentes de orde-
namento; e, apoio da 
comunidade local.
O selo foi conquista-
do graças à luta dos 
Amigos do Peró, que 
levaram inicialmente 
fotografias aéreas do 
Peró para a coordena-
dora nacional do pro-
jeto, Leana Bernardi, 
que depois fez uma 
visita à praia afirmou 
que o Peró é o único 
local onde o selo foi 
reivindicado pela co-
munidade e não pelo 
poder público. É claro 
que depois a Prefeitu-
ra de Cabo Frio, ges-
tora do projeto, deu 
sempre apoio para 
garantir a renovação 
anual – recorda Ma-
chado Silva, dos Ami-
gos do Peró.
Nos últimos meses, 
o programa obteve 
avanço com a mobi-
lização dos estudantes 
da Escola Evaldo Sal-

les, no Peró. Em nota 
oficial, a coordenado-
ra do projeto, Luísa 
Reith, informou que 
em breve será insta-
lado um núcleo da 
Bandeira Azul no co-
légio e que os alunos 
vão participar do pro-
grama de recuperação 
das áreas de restinga, 
no entorno da orla. 
Ela também prome-
teu uma esteira para 
melhorar o acesso à 
praia aos portadores 
de necessidades espe-
ciais.

AVANÇOS

Ao longo dos anos, 
a Praia do Peró con-
quistou avanços com 
a conquista da Ban-
deira Azul. Um dos 
principais foi a res-
trição à circulação de 
carros no calçadão da 
orla, destinado ape-
nas a pedestres e ci-
clistas. Só é permitida 
a entrada de veículos 
da polícia e bombei-
ros, carga e descarga 
em horário pré-esta-
belecido e dos poucos 
moradores.  Outro 
avanço foi a melhoria 
da qualidade do turis-
mo nos dois grandes 
hotéis do local, que há 
anos registram boas 
taxas de ocupação. 
O Peró passou a ser 
mais procurado por 
ciclistas e praticantes 
do ecoturismo, além 
das agências de via-
gem.
A Bandeira Azul é 
uma ferramenta para 
o turismo de qualida-
de. O turista interna-
cional dá preferência 
às praias que possuem 
o selo porque sabe o 
que vai encontrar lá, 
em especial água de 
qualidade e ordena-
mento – disse o presi-
dente do Conselho de 
Desenvolvimento do 
Turismo da Costa do 
Sol (Condetur), Mar-
co Navega.

São Gonçalo marca presença 
em seminário em Brasília

Duas novas creches serão 
entregues no início de 2024

São Gonçalo vai ganhar mais um 
centro de atendimento veterinário

Município é pioneiro na implantação de programa em sistema prisional 

Prefeitura de São Gonçalo amplia oferta de vagas na Educação Infantil

São Gonçalo é pioneiro 
na implantação da Polí-
tica Nacional de Atenção 
Integral à Saúde das Pes-
soas Privadas de Liberda-
de no Sistema Prisional 
(Pnaisp) no Estado do 
Rio de Janeiro. E foi con-
vidado para participar do 
I Seminário Nacional de 
Gestão da Atenção Pri-
mária Prisional em Bra-
sília. O evento acontece, 
nestas quarta (6) e quin-
ta-feiras (7), com repre-
sentantes de todo o Brasil 
convidados pelo Ministé-
rio da Saúde. Do Estado 
do Rio, além de São Gon-
çalo, apenas o município 
do Rio de Janeiro recebeu 
o convite. 
O seminário é marcado 
pela retomada da impor-
tância da Atenção Pri-
mária à Saúde (APS) nas 
cidades, preconizando o 
direito à saúde das pes-
soas privadas de liber-
dade. Além de definir os 
objetivos do Ministério 
da Saúde para os próxi-
mos anos, o seminário foi 
marcado por trocas de ex-
periências e identificação 

para apoio técnico aos 
profissionais da Atenção 
Primária Prisional (APP) 
para melhorar a assistên-
cia ofertada. 
Representando a Secreta-
ria Municipal de Saúde e 
Defesa Civil da Prefeitura 
de São Gonçalo, a subse-
cretária de Saúde Coletiva, 
Ana Cláudia Pinnas, par-
ticipou da mesa para falar 
sobre a garantia da assis-
tência à saúde no sistema 
prisional. “A participação 
de São Gonçalo nesse se-
minário traduz a impor-
tância da implementação 
e manutenção do Pnaisp 
no município. Esse é um 
momento de reflexão e 
troca de experiências com 
os demais municípios do 
Brasil, já que fomos os 
pioneiros na implantação 
do programa no Estado do 
Rio de Janeiro”. 
São Gonçalo tem oito equi-
pes (enfermeiros, médi-
cos, técnicos de enferma-
gem, psiquiatra, psicólogo, 
dentista, assistente social, 
auxiliar de saúde bucal) da 
Atenção Primária atuan-
do no sistema prisional 

no município, financiadas 
pelo Ministério da Saúde 
e Governo do Estado. Os 
governos custeiam os pro-
fissionais de saúde e os in-
sumos. Assim, a Prefeitura 
de São Gonçalo não tem 
qualquer custo de saúde 
com essa população. 
O Pnaisp garante a linha 
de cuidados da atenção 
básica do Sistema Único 
de Saúde (SUS) dentro 

dos presídios da cidade, 
evitando que as pessoas 
privadas de liberdade te-
nham que sair para as 
unidades de saúde. Atual-
mente, a cidade conta 
com uma média de 4 mil 
pessoas desta população 
nos dois presídios exis-
tentes – Tiago Teles de 
Castro Domingues e Juíza 
Patrícia Lourival Acioli, 
ambos em Guaxindiba.

Reprodução

Duas novas creches mu-
nicipais estão sendo cons-
truídas em pontos estraté-
gicos de São Gonçalo e as 
obras seguem avançando. 
As unidades, nos bairros 
Almerinda e Jardim Bom 
Retiro, vão garantir mais 
200 vagas no município. 
As obras estão em fase de 
chapisco, embolso e colo-
cação do telhado. A previ-
são é de que as duas cre-
ches estejam funcionando 
no primeiro semestre do 
ano letivo de 2024.
Junto com a recente inau-
guração da UMEI Pro-
fessora Silviane Moraes 
de Oliveira Martins, em 
Marambaia, o projeto visa 
aumentar o número de 
vagas na Educação Infan-
til em 2024.
A construção das creches é 

fruto de um projeto de cap-
tação de recursos da Secre-
taria de Gestão Integrada 
e Projetos Especiais (Sem-
gipe), em parceria com a 
Secretaria de Educação da 
Prefeitura de São Gonçalo. 
Os projetos de cada creche 
contam com oito salas de 
aula com banheiros adap-
tados infantis, fraldário, 

cozinha, refeitório, salas 
para espaços alternativos e 
toda a estrutura para aten-
der aos alunos de 0 a 5 anos 
e 11 meses.
Oferta de vagas – A Se-
cretaria de Educação con-
tinua ampliando a oferta 
de vagas, tendo em vis-
ta a crescente demanda, 
principalmente na mo-

dalidade Educação Infan-
til. Por isso, foi feita uma 
reformulação para que, 
em 2024, a rede consiga 
aumentar 3 mil vagas na 
modalidade. A constru-
ção destas três creches, 
nos bairros Marambaia, 
Almerinda e Jardim Bom 
Retiro, também é fruto 
desta ampliação.

Reprodução

As obras do novo Centro 
de Atendimento Vete-
rinário Municipal (Ca-
vem), que será em Alcân-
tara, estão avançadas. O 
equipamento principal, 
onde será instalado o 
centro cirúrgico, está pra-
ticamente pronto. Uma 
cobertura também já foi 
colocada na área entre a 
casa principal e o anexo, 
onde os pets vão aguardar 
para as consultas nos dois 
consultórios. 

A casa principal já está 
toda pintada e com os 
cômodos organizados 
para receber os equipa-
mentos e mobílias da re-
cepção, setor adminis-
trativo, banheiro, centro 
cirúrgico, esterilização, 
sala de preparo das ci-
rurgias de castrações e 
do pós-operatório. Na 
área externa, a cobertu-
ra foi instalada e o piso 
receberá pintura. 
O Cavem de Alcântara 

vai realizar castrações de 
cães e gatos, consultas de 
casos de baixa comple-
xidade, além de aplicar 
a vacinação antirrábica 
animal, fazer curativos e 
aplicar medicações inje-
táveis. Ele irá somar ao 
Cavem Mutuá, além de 
facilitar o acesso dos mo-
radores dos bairros adja-
centes à Alcântara. 
As castrações do local, 
que tem previsão de 
inauguração no próxi-

mo ano, também serão 
agendadas pelo apli-
cativo Colab (https://
onelink.to/colabapp), 
como já acontece com 
o Cavem Mutuá. Os 
demais serviços serão 
realizados com distri-
buição de senhas ou por 
vez de chegada, no caso 
da vacinação. O Cavem 
Alcântara fica na Rua 
Arthur Silva, 91, Alcân-
tara (ao lado do Colégio 
Nossa Senhora da Paz).

Reprodução

Reprodução
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Ministro lança 13ª Mostra Cinema 
e Direitos Humanos em Niterói

Saraus Cariocas: funk e jongo 
encerram a temporada 2023 
no Arquivo Geral da Cidade

Moradores de Copacabana fazem 
“caça” e agridem supostos assaltantes
Moradores de Copaca-
bana, no Rio de Janeiro, 
criaram grupos de “jus-
ticeiros” na tentativa de 
combater os assaltos no 
bairro. Nas redes sociais, 
usuários compartilha-
ram na madrugada de 3ª 
feira (5.dez.2023) vídeos 
de homens na “caça” dos 
supostos assaltantes.

Em um grupo de 
WhatsApp, moradores 
da região comparti-
lharam métodos que 
pretendem usar para 
reprimir os supostos 
assaltantes. Um rapaz 
enviou uma imagem de 
um soco inglês e dis-
se que vai “quebrar os 
ossos da cara” e deixar 

os ladrões “pior do que 
eles deixaram o coroa”.
A referência é a um epi-
sódio ocorrido no do-
mingo (3.dez), quando 
o empresário Marce-
lo Rubi Benchimol, 67 
anos, desmaiou depois 
de levar um soco por de-
fender a personal trainer 
Natália Silva de um as-

salto na região. As infor-
mações são do G1.
A Polícia Civil do Estado 
do Rio de Janeiro disse, 
em nota, que “apura as 
ações desses grupos”. A 
entidade afirma que as 
“diligências estão em an-
damento para identificar 
os envolvidos e esclare-
cer os fatos”.

O funk carioca e o jongo 
são os temas dos dois pró-
ximos encontros que en-
cerram a temporada 2023 
dos Saraus Cariocas. A sé-
rie, realizada pelo Arquivo 
Geral da Cidade, conta a 
história dos gêneros mu-
sicais cariocas em eventos 
gratuitos. Na quinta-feira 
(7/12), MC Leonardo será 
o convidado para o sarau 
sobre funk carioca. Ele é 
autor de hits do gênero, 
como o “Rap das armas”, 
“Rap do valão” e “Endere-
ço dos bailes”. No dia 14 de 
dezembro, o Jongo da Ser-
rinha será o tema do en-
contro, que contará com as 
cantoras Lazir Sinval e Deli 
Monteiro (descendentes 
dos fundadores e mestres 
do grupo musical).
Realizados no auditório do 
Arquivo Geral da Cidade 
(Rua Amoroso Lima, 15 

– Cidade Nova), os saraus 
começam pontualmente 
às 12h30 e têm aproxima-
damente 60 minutos de 
duração. A entrada é gra-
tuita, sujeita à lotação.
Saraus Cariocas é uma série 
criada pelo Arquivo Geral da 
Cidade para jogar luz sobre 
os gêneros musicais brasi-
leiros surgidos no Rio de Ja-
neiro. A iniciativa começou 
em 2022, com os gêneros 
samba de terreiro, samba-
-enredo, marchinhas, choro 
e bossa nova (com Roberto 
Menescal e Cris Delanno). 
Em 2023, foram realizadas 
edições com samba-canção 
e samba de gafieira.
Os encontros com MC 
Leonardo e o Jongo da 
Serrinha serão gravados 
em vídeo para divulgação 
no canal YouTube do Ar-
quivo Geral da Cidade do 
Rio de Janeiro.

A rede pública de en-
sino do Rio de Janeiro, 
em parceria com cinco 
países, irá aumentar a 
quantidade de Escolas 
Interculturais no estado. 
Já existem 20 unidades 
deste modelo de escola, 
nelas são ministradas 

aulas de idiomas estran-
geiros como alemão, es-
panhol, francês, inglês, 
italiano, japonês, man-
darim, turco e russo.
Com a conclusão das 
obras destes 7 novos co-
légios, a quantidade de 
vagas para estes locais 

vai para 3.300 oportuni-
dades para alunos do 6º 
ano do fundamental até 
a 1ª série do ensino mé-
dio. As matrículas para 
estas unidades já estão 
abertas e se encerram no 
dia 14 de dezembro.
Também podem ser rea-

lizados pedidos de troca 
de escola, caso o aluno 
se interesse nesta mo-
dalidade de ensino. O 
aprendizado de idiomas 
se dá tanto com profes-
sores nativos como com 
especialistas brasileiros.

Escolas interculturais fortalecem o 
aprendizado de idiomas na rede pública

Porfessora da rede pública de ensino ao lado das bandeiras do Brasil e da Turquia

Divulgação- Governo RJ/ Rafael Wallace

O Arquivo Geral da Cidade

Fabio Motta / Prefeitura do Rio

O Ministro Silvio Almei-
da participou, na tarde 
da última quarta-feira 
(6), do lançamento da 
13ª Mostra Cinema e Di-
reitos Humanos em Nite-
rói (RJ), abordando seu 
primeiro ano na gestão, 
desafios e planos na edu-
cação, cultura e dados em 
direitos humanos. A edi-
ção homenageia o cineas-
ta Silvio Tendler. O even-
to é organizado pelos 
Ministérios da Cultura e 
dos Direitos Humanos e 
da Cidadania, com apoio 
da Universidade Federal 
Fluminense (UFF).
“O racismo, a dependên-
cia econômica e o auto-
ritarismo sempre retor-
nam em momentos de 
crise. Temos esperança, 
mas essas questões estão 
longe de ser resolvidas. 
Precisamos oferecer al-
ternativas, um imagi-
nário criativo para tudo 
isso. Por isso essa mostra 
é tãoimportante” - disse o 

ministro Silvio Almeida.
A 13ª Mostra Cinema e 
Direitos Humanos terá 
exibições e oficinas de 
cinema e educação de 

dezembro a março de 
2024, treinando 700 pro-
fessores na utilização 
educacional de filmes. As 
exibições gratuitas abor-

darão direitos de grupos 
vulneráveis, estimulando 
debates sobre prevenção 
à tortura, democracia, 
segurança, diversidade 

religiosa, saúde mental e 
mais.
“A arte desempenha um 
papel fundamental na 
formação do imaginário 

de uma nação. É tudo o 
que ela pode ser e tam-
bém o que não deseja 
mais ser. O cinema exer-
ce um papel essencial na 
promoção da humaniza-
ção. Tanto o ser humano 
quanto o país são arenas 
de disputa política”, res-
saltou o ministro.
A Mostra enfatiza a de-
fesa dos direitos de di-
versos grupos, incluindo 
mulheres, idosos, crian-
ças, jovens, pessoas com 
deficiência, população 
de rua, povos indígenas, 
LGBTQIA+, e combate 
ao racismo, homofobia e 
discurso de ódio. Tam-
bém apoia os defensores 
dos direitos humanos.
Em Niterói, as oficinas 
serão de 12 a 15 deste 
mês, às 18h30, na antiga 
casa do Instituto de Ar-
tes e Comunicação Social 
(Rua Lara Vilela 126, São 
Domingos). Inscrições 
através das redes sociais 
da 13ª MCDH.

Reprodução
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Brasil não teve avanço na meta de 
universalização da educação infantil

Zema não pode querer para ontem 
o que não resolveu em cinco anos

Governo vai prorrogar 
Programa Desenrola 
por mais três meses

PF prende ex-comandante 
da Força Aérea do Paraguai

O governo federal vai 
prorrogar o Desenrola 
por mais três meses. O 
programa de renegocia-
ção de dívidas termina no 
dia 31 de dezembro. Se-
gundo informou hoje (6) 
o secretário de Reformas 
Econômicas do Ministé-
rio da Fazenda, Marcos 
Barbosa Pinto, o governo 
vai mandar para o Con-
gresso Nacional na próxi-
ma semana uma medida 
provisória estendendo o 
programa para os três pri-
meiros meses de 2024 e, 
também, deve eliminar o 
requisito de ter uma conta 
Gov.br prata ou ouro para 
acessar a plataforma.

O Desenrola abrange dívi-
das negativadas entre 1º de 
janeiro de 2019 e 31 de de-
zembro de 2022. “A gente 
quer estender [o Desenro-
la] por mais alguns meses 
no ano seguinte, para três 
meses para a gente poder 
beneficiar toda a popula-
ção”, disse Pinto.
De acordo com o secre-
tário, o ministério está 
discutindo com os bancos 
e a B3 uma forma de su-
primir o requisito de ter 
conta prata ou ouro, mas 
que mantenha o grau de 
segurança da plataforma. 
O objetivo é facilitar o 
acesso de mais pessoas à 
plataforma.

Entre 2019 e 2022, o Brasil 
não avançou na meta de 
universalização da educa-
ção infantil. A frequência 
escolar das crianças com 
4 e 5 anos de idade - iní-
cio da obrigatoriedade da 
educação básica - recuou 
1,2 ponto percentual no 
período, passando de 
92,7% para 91,5%.
É o que aponta a Sínte-
se de Indicadores Sociais 
2023: uma análise das 
condições de vida da po-
pulação brasileira, divul-
gada hoje (6) pelo Institu-
to Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE).
O acesso à creche das 
crianças de 0 a 3 anos 
manteve-se estável, es-
tatisticamente, de 2019 
a 2022 (de 35,5% para 
36%), interrompendo a 
expansão na cobertura de 
oferta de ensino, para essa 
faixa etária, verificada no 
período anterior a 2019.
“Esses resultados indi-
cam que a pandemia do 
novo coronavírus cau-
sou um retrocesso na ga-
rantia de acesso à escola, 
que não havia sido re-
vertido em 2022, mais de 
dois anos depois dos pri-
meiros casos de covid-19 
no Brasil”, diz IBGE.
Como consequência, o 
país não avançou no cum-
primento da Meta 1 do 

Plano Nacional de Educa-
ção (PNE), no período de 
2019 a 2022, que estabe-
lece como objetivo, a ser 
alcançado até 2024, a uni-
versalização da educação 
infantil na pré-escola para 
as crianças de 4 a 5 anos 
de idade e o atendimento 
de, no mínimo, 50% das 
crianças de até 3 anos.
As regiões Norte e Nor-
deste concentraram as 
retrações na frequência 
escolar das crianças de 4 
a 5 anos de idade, passan-
do de 86,1% para 82,8% e 
de 95,6% para 93,6%, res-
pectivamente, de 2019 a 

2022. As demais grandes 
regiões não experimen-
tam variação significativa 
em seus percentuais.
Os principais motivos 
apresentados para não 
frequentar instituição 
de ensino no grupo das 
crianças de 4 a 5 anos 
de idade mudaram de 
composição entre 2019 
e 2022. Houve redução 
no percentual que não 
frequentava escola por 
opção dos pais ou res-
ponsáveis, motivo mais 
frequente, que passou a 
representar 39,8% dos ca-
sos, em 2022, comparado 

a 48,5%, em 2019.
Essa queda levou ao au-
mento percentual dos 
demais motivos, incluin-
do o índice daqueles que 
não frequentavam escola 
por falhas na oferta de 
educação básica obriga-
tória, tais como: falta de 
vagas; falta de escolas; 
distância excessiva ou 
insegurança da escola; 
e condições financeiras 
insuficientes dos pais ou 
responsáveis para man-
ter a criança na escola, 
como falta de dinheiro 
para pagar mensalidade, 
transporte, material es-

colar etc. Somados, es-
ses motivos passaram de 
44,4% (19,5% por falta de 
vaga somado a 24,9% dos 
demais), em 2019, para 
47,5% (20,8% por falta de 
vaga somado a 26,7% dos 
demais), em 2022.
O principal motivo, com 
maior aumento em sua 
proporção entre 2019 e 
2022, foi a categoria ou-
tro motivo, que dobrou 
de 4,2% para 8,8%, em 
2022, provavelmente fru-
to de razões relacionadas 
à pandemia de covid-19.
A frequência escolar na 
etapa adequada das crian-

ças de 6 anos, que deve-
riam ter ingressado no 
ensino fundamental, caiu 
de 81,8% em 2019 para 
69% em 2022.
O percentual de crianças 
consideradas alfabetiza-
das no 2º ano do ensi-
no fundamental recuou 
dos 60,3% em 2019 para 
43,6% em 2021.
A proporção de brasilei-
ros com 25 a 64 anos de 
idade que não concluíram 
a educação básica obri-
gatória (41,5%), isto é, o 
ensino médio, é mais que 
o dobro da média de paí-
ses da Organização para 
a Cooperação e Desen-
volvimento Econômico 
(OCDE) de 20,1%.
Em 2022, segundo a 
Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios 
Contínua (Pnad Contí-
nua), a taxa de analfa-
betismo da população 
com 15 anos ou mais era 
de 5,6%, representando 
uma queda de 0,5 ponto 
percentual em relação ao 
dado verificado em 2019 
(6,1%). Essa redução gra-
dual é esperada, uma vez 
que os analfabetos se con-
centram nas faixas etá-
rias mais velhas, e a taxa 
de analfabetismo entre 
os mais jovens (de 15 a 
19 anos) já se encontrava 
abaixo de 1%, em 2016.

Fabio Rodrigues Pozzebom/arquivo/Agência Brasil

O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), afirmou, nesta quar-
ta-feira (6), que todas as 
ações possíveis, neste mo-
mento, estão sendo feitas 
para buscar uma solução 
para a dívida bilionária de 
Minas Gerais com a União.
Pacheco rebateu o go-
vernador Romeu Zema 
(Novo), que criticou a falta 
de “ação efetiva” nas nego-
ciações em Brasília.

 “O governador não pode 
querer para ontem algo que 
ele não conseguiu resolver 
em cinco anos. Há regras, 
negociações e um caminho 
para isso. Tudo ao seu tem-
po” afirmou Pacheco.
A reação veio depois de 
uma declaração do gover-
nador Zema, na manhã des-
ta quarta-feira (6), durante 
entrevista para a rádio Ita-
tiaia em Belo Horizonte.
“Toda a alternativa é bem-

-vinda, estivemos com o 
presidente do Congresso 
há duas semanas. Ele lan-
çou uma proposta, mas 
essa proposta precisa ser 
apreciada pelo Ministério 
da Fazenda, pela Secretaria 
do Tesouro Nacional e até 
agora ninguém apreciou. 
Então ficou falação até ago-
ra, não teve nenhuma ação 
efetiva por parte do gover-
no federal”, afirmou Zema.
Pacheco terá uma reunião, 

na quinta-feira (7), com o 
ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, para bus-
car solução para a dívida 
do estado.
A dívida do estado de Mi-
nas é orçada em R$ 160 bi-
lhões. Graças a uma limi-
nar da justiça, o governo 
de Minas Gerais, na gestão 
de Romeu Zema, não pa-
gou nenhuma parcela da 
dívida com a União.

Túlio Vidal/Divulgação ABRAINC

Presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG).

A Polícia Federal (PF) 
prendeu o ex-comandante 
da Força Aérea do Paraguai 
na manhã desta terça-feira 
(5). Arturo Javier González 
Ocampo foi preso em casa, 
no país vizinho.
A prisão faz parte da ope-
ração Dakovo, que cum-
pre 25 mandados contra 
um grupo suspeito de ne-
gociar a compra e venda 
de 43 mil armas para os 
chefes das maiores fac-
ções criminosas do Brasil 
em três anos.
Na casa dele, a PF apreen-
deu armas e altos valores 
de dinheiro, que ainda 
serão contabilizados. No 

Paraguai, foram realiza-
das11 prisões cumpridas 
até 7h30 desta terça (5).
Ao todo, os agentes cum-
prem 25 mandados de 
prisão preventiva, seis 
de prisão temporária e 
52 mandados de busca e 
apreensão no Brasil, nos Es-
tados Unidos e no Paraguai.
A ação é do Grupo de Inves-
tigações Sensíveis da Bahia 
(GISE/BA), vinculado à 
Coordenação de Repressão 
ao Tráfico de Armas da PF 
em Brasília (CGPRE).
Segundo a apuração, o gru-
po investigado movimen-
tou R$ 1,2 bilhão no perío-
do de entrega das armas.
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Cedae conclui 
manutenção 
anual do 
Sistema 
Guandu antes 
do horário 
previsto

Baixada

‘Mais Médicos’ em Japeri

Caxias quita pagamento de 
novembro de todas as secretarias

A Secretaria Munici-
pal de Saúde (Semus), 
por meio da subsecre-
taria de Planejamento, 
realizou na segunda-
-feira, a recepção de 32 
médicos que vão atuar 
no reforço do aten-
dimento à população 
nas Unidades Básicas 
de Saúde da cidade. 
Os profissionais fazem 
parte do Programa 
Mais Médicos (PMM) 
e o encontro aconte-
ceu no auditório do 
Centro Municipal de 
Especialidades, em 
Engenheiro Pedreira.
“Com essa iniciativa, 
a cidade amplia a co-
bertura da Atenção 
Primária ao mesmo 
tempo em que asse-
gura a qualidade e 
a humanização nas 
Unidades de Saúde. 

Teremos mais pre-
venção e promoção 
em saúde e o aumento 
da qualidade de vida 
da nossa população”,  
destacou o subsecre-
tário de Planejamen-
to, Charles de Deus.  
O Mais Médicos é um 
programa do Gover-
no Federal, com apoio 
de estados e municí-
pios, para a ampliação 
e melhoria do aten-
dimento aos usuários 
do Sistema Único de 
Saúde (SUS). 
Em Japeri, os novos 
médicos serão distri-
buídos nas 13 Unida-
des Básicas de Saúde, 
após o término do 
programa de capaci-
tação que apresenta as 
especificidades e re-
cursos da rede de saú-
de do município.
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Inspiração e admiração: O 
legado deixado em Magé após 

a Copa Mundo do futsal sub-17

A Cedae concluiu, às 
20h51 de terça-feira 
(05), a manutenção pre-
ventiva anual do Siste-
ma Guandu, anterior-
mente prevista para ser 
concluída até as 4h des-
ta quarta-feira (6/12), 
portanto, com mais de 
7 horas de antecedência. 
Na sequência, foi inicia-
da a captação de água 
bruta para a retomada 
do tratamento.
No momento, o Siste-
ma Guandu opera com 
76% da capacidade, e a 
Cedae aguarda a fina-
lização dos reparos das 
concessionárias nas re-
des de distribuição para 
retomar a produção to-
tal de água.
O prazo para normali-
zação do abastecimento 
nos municípios do Rio 
de Janeiro, Duque de 
Caxias, São João de Me-
riti, Nova Iguaçu, Mes-
quita, Nilópolis, Belford 
Roxo e Queimados deve 
ser informado pelas em-
presas Águas do Rio, 
Iguá e Rio+Saneamento, 
responsáveis pelo for-
necimento de água, de 
acordo com as respecti-
vas áreas de atuação.

A Copa Mundo do Futsal 
Sub-17 foi finalizada no úl-
timo sábado, mas o legado 
deixado por todos os envol-
vidos na competição que 
aconteceu em Magé (RJ), 
sem dúvidas vai se manter 
por muito tempo. Momen-
tos especiais que marcaram 
tanto a vida dos atletas, 
quanto a dos alunos das 
escolas municipais que re-
ceberam a visita das delega-
ções durante o período em 
que estiveram na cidade.
Com o objetivo de promo-
ver a troca de experiência, 
a delegação do NY Ecua-
dor, dos Estados Unidos, 
visitou a Escola Municipal 
Aureliano Coutinho. Du-
rante uma tarde animada 
e descontraída, os alunos 
puderam conhecer mais 
sobre a equipe, a cultura, o 
futsal fora do Brasil e exal-
taram sua admiração pelo 
elenco estadunidense.
Durante a passagem da de-
legação pela escola, os alu-
nos realizaram uma apre-

sentação de capoeira que 
abrilhantou ainda mais a 
troca de experiências cul-
turais que envolveu os 
atletas na dança e ensinou 
mais os presentes a respei-
to da música brasileira.
Tony Toral, técnico da 
equipe, comentou sobre a 
recepção e a experiência 
durante a visita.
“A recepção foi acolhedora, 
adoramos a placa de “Bem-
-vindo” e as bandeiras dos 
Estados Unidos. A equipe 
se sentiu especial, valori-
zada e a apresentação da 
Capoeira ensinou ao grupo 
sobre a rica cultura brasi-
leira. Músicas maravilho-
sas e letras impressas que 
ajudaram nossos atletas a 
entender a música, um mo-
mento muito especial foi 
quando nossos jogadores 
foram convidados a parti-
cipar da capoeira com os 
alunos. Experiência muito 
boa, nunca tinham expe-
rimentado isso, foi impor-
tante para os jogadores e 

para os alunos por tudo 
que envolveu o momento”, 
destacou.
Além do NY Ecuador, Pal-
meiras, Juventas Futsal e 
Sport Lisboa e Benfica tam-
bém enriqueceram a tarde 
dos alunos das escolas Gan-
dur Assed, Mané Garrincha 
e Geraldo Ângelo.
Val, técnico do Palmeiras, 
destacou que a recepção dos 
professores, alunos e gestores 
foi maravilhosa e gratificante.
Durante todo o período de 
competição, alunos de di-
versas escolas estiveram pre-
sentes no Ginásio Poliespor-
tivo Nelson Ferreira Lima 
prestigiando as partidas e o 
reencontro com as crianças 
das escolas tornou o mo-
mento ainda mais especial.
A Copa Mundo do Futsal foi 
uma realização Mundo do 
Futsal, em parceria com a Pre-
feitura Municipal de Magé, 
Marjosports – LOTERJ, Kro-
na, UNICV, CliniSport, UM-
BRO, Federação de Futebol de 
Salão do Rio de Janeiro.

CONCESSÃO DE LICENÇA AMBIEN-
TAL: A CRI-Clinica de Radioterapia Ingá 
LTDA, torna público que no dia 13 de 
novembro de 2023, através do processo: 
250/000475/2018-LAM – O N º 41/2023, 
a LICENÇA AMBIENTAL de Opera-
ções, com validade de 4 (quatro) anos 
dos serviços de Radioterapia e Clínica 
em geral, na Rua Presidente Pedreira, nº 
27 – Ingá – Niterói – RJ.

CRI-CLINICA DE 
RADIOTERAPIA INGÁ LTDA

CNPJ: 01.252.137/0001-04

Reprodução

A Prefeitura de Duque 
de Caxias quitou, nesta 
quarta feira (06), o pa-
gamento dos servido-
res da Saúde e demais 
Secretarias, referente 
ao mês de novembro. 
Receberam 6.748 fun-
cionários, totalizando o 
valor de R$ 22.853.286 
01. Vale informar tam-
bém que o pagamento 
de novembro dos ser-
vidores da Educação 

foi quitado antecipada-
mente. A Administra-
ção Municipal reforça 
que é preciso aguardar 
o processamento ban-
cário para que os valo-
res estejam disponíveis 
para movimentação nas 
contas. A Prefeitura está 
pagando, no momento, 
a 93ª folha salarial em 
83 meses de trabalho da 
atual gestão.
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Marcelo torce 
pela chegada 
de Thiago Silva 
no Fluminense 
em 2024

Manchester City 
inscreve o meia 
De Bruyne para a 
disputa do Mundial

CPB anuncia candidatos a Atleta 
da Galera do Prêmio Paralímpicos

Real Madrid fará nova oferta 
ao PSG por Mbappé e define 

Haaland como plano B

Filipe Luís sonha 
agora em brilhar como 
técnico do Flamengo

Rafael nega interferência 
em demissão de Bruno 

Lage no Botafogo

O agora 
e x - l ate -
r a l - e s -
q u e r d o 
F i l i p e 
Luís, que 

encerrou sua carrei-
ra com o término do 
Campeonato Brasileiro, 
já projeta seu futuro no 
futebol e revelou que 
deseja comandar o Fla-
mengo em sua nova tra-
jetória como treinador.
“Meu sonho é treinar o 
Flamengo. Conquistar 
títulos com o clube. Eu 
vou fazer, eu vou reali-
zar. [...] Como diria Jor-
ge Jesus, não dou pistas. 
Meu estilo é Flamengo. 
É só você ver como a 
torcida quer que jogue. 

É como eu quero que 
o meu time jogue tam-
bém. Tenho tudo pre-
parado e desenhado. 
Agora é botar em prá-
tica”, disse o ex-jogador.
Filipe Luís disputou seu 
último jogo da carreira 
no, no Maracanã, con-
tra o Cuiabá. Ele atuou 
até os 37 minutos do se-
gundo tempo, quando 
foi substituído.
Ele chegou ao Flamen-
go em 2019 e conquis-
tou dez títulos pelo clu-
be. Entre os principais, 
estão os Cariocas (2020 
e 2021), as Copas Liber-
tadores (2019 e 2022), 
os Brasileiros (2019 e 
2020) e a Copa do Brasil 
(2022).

O Comitê Paralímpico 
Brasileiro (CPB) iniciou, 
na segunda-feira (4), a 
votação popular para a 
categoria Atleta da Galera 
do Prêmio Paralímpicos, 
cuja cerimônia será reali-
zada nos dias 13 e 14 de 
dezembro no Tokio Mari-
ne Hall, em São Paulo.
Os concorrentes ao prê-
mio são Alessandro Sil-
va (atletismo), Brenda 
Freitas (judô), Mariana 
D’ Andrea (halterofilis-
mo), Ricardo Mendon-
ça (atletismo) e Samuel 
Oliveira (natação). Eles 
foram indicados após 
uma eleição feita entre os 

colaboradores do CPB, 
o Conselho de Atletas 
do Comitê, jornalistas 
e patrocinadores. O pú-
blico pode participar da 
votação por meio deste 
LINK.
No primeiro de premia-
ção, a partir das 19h (ho-
rário de Brasília), serão 
entregues troféus para 
os atletas vencedores em 
cada uma das seguintes 
modalidades: atletismo, 
badminton, basquete em 
CR, bocha, canoagem, 
ciclismo, esgrima em 
CR, esportes de inverno, 
futebol de cegos, futebol 
de PC, goalball, haltero-

filismo, hipismo, judô, 
natação, remo, rúgbi em 
CR, taekwondo, tênis de 
mesa, tênis em CR, tiro 
com arco, tiro esportivo, 
triatlo e vôlei sentado.
Já no dia 14 de dezem-
bro serão anunciados 
os vencedores de outras 
dez categorias do prê-
mio: Aldo Miccolis, Per-
sonalidade Paralímpica, 
Prêmio Caixa, Memó-
ria Paralímpica, Melhor 
Técnico Individual, Me-
lhor Técnico Coletivo, 
Prêmio Braskem, Atleta 
Revelação, Melhor Atle-
ta Masculino e Melhor 
Atleta Feminino.

Divvulgação

Cerimônia de premiação será realizada nos dias 13 e 14 de dezembro

O Real Madrid já come-
çou a fazer suas primei-
ras movimentações no 
mercado da bola deste 
verão europeu. De acor-
do com o jornal “AS”, o 
clube fará uma proposta 
ao Paris Saint-Germain 
pelo atacante Kylian 
Mbappé em janeiro e, em 
caso de uma negativa, 
buscará Erling Haaland, 
do Manchester City.
A imprensa espanhola 
crava que os merengues 
farão a investida no dia 
1º de janeiro e darão 15 
dias para o jogador fran-
cês decidir se aceita se 
juntar ao clube ou não. 
Caso receba um “não” 
ou fique sem resposta, o 
Real buscaria contratar 
Haaland e entraria forte 
na questão financeira. O 
norueguês, no entanto, é 
um plano B da diretoria, 
que prefere o camisa 7 
dos parisienses.
Mbappé tem contrato 
com o PSG até junho de 
2024 e poderia assinar 
um pré-contrato com 
qualquer equipe a partir 
da virada do ano. O Real 
Madrid confia exata-
mente nisso, acreditan-
do que até lá o atacante 
não assinará nenhuma 
renovação com seu atual 
clube. No entanto, os 

espanhóis serão rígidos 
quanto ao limite impos-
to pela resposta e não 
voltarão atrás.
Erling Haaland chegou há 
pouco tempo no City e já 
fez um estrago enorme na 
Premier League, sem con-
tar o título da Champions 
League da temporada 
2022/23. A chegada do 
centroavante seria a peça 
ideal faltante no time do 
técnico Carlo Ancelotti, 
que perdeu Karim Benze-
ma para o futebol árabe e 

trouxe apenas Joselu para 
a posição.
Garantido na próxima 
fase da Liga dos Cam-
peões na liderança do 
Grupo C, o Real Ma-
drid está numa disputa 
acirrada contra o Giro-
na pela ponta do Cam-
peonato Espanhol. No 
momento, as equipes 
estão empatadas com 
38 pontos, com os me-
rengues levando van-
tagem no critério de 
saldo de gols.

O Bo-
t a f o g o 
encerrou 
sua par-
ticipação 
no Cam-

peonato Brasileiro con-
tra o Internacional. As 
trocas de comando mar-
caram a campanha do 
time que perdeu um tí-
tulo considerado ganho 
por muita gente após 
a saída de Luís Castro, 
sendo uma delas a de-
missão de Bruno Lage.
De acordo com o “ge”, 
os jogadores tiveram 
papel fundamental na 
decisão na demissão 
do português. No en-
tanto, o lateral-direito 
Rafael, apontado como 
uma das lideranças do 
grupo, rechaçou o su-
posto envolvimento.

“Só pra deixar claro 
que não liderei reunião 
nenhuma, nem jogan-
do eu estou. Mas como 
hoje se coloca qualquer 
merda em qualquer lu-
gar não me assusta. Mas 
se precisam achar um 
culpado podem me cul-
par. As pessoas aplau-
dem quem implanta o 
caos e muitas delas se 
escondem atrás de más-
caras para fazerem isso 
na primeira oportuni-
dade”, escreveu o atleta 
em suas redes sociais.
O Botafogo encerrou 
a temporada sob o co-
mando de Tiago Nu-
nes, que será o técnico 
da equipe para 2024. 
Os cariocas decepcio-
naram no returno e 
viram a diferença para 
os rivais acabar.

O Flumi-
nense vive a 
expectativa 
da disputa 
do Mundial 
de Clubes, 

agora em dezembro, mas 
o clube também já plane-
ja a próxima temporada. 
A torcida sonha com o 
retorno do zagueiro Thia-
go Silva, atualmente no 
Chelsea, da Inglaterra. 
Quem torce pela chegada 
do jogador é o lateral-es-
querdo Marcelo.
“Todo mundo quer ver 
o Thiago Silva no Flumi-
nense. Quem não quer, 
não deve ser tricolor, né? 
Porque o Thiago Silva 
tem uma história gigante 
aqui no clube”, disse o de-
fensor à “FluTV”.
Thiago Silva está há mais 
de três anos no Chelsea 
e tem contrato com o 
clube inglês até junho de 
2024. No entanto, a di-
retoria tenta convencer 
o defensor a retornar ao 
Fluminense para a pró-
xima temporada, visan-
do a defesa do título da 
Libertadores.
Formado em Xerém, o za-
gueiro deixou tanto o clu-
be quanto o futebol bra-
sileiro muito cedo para 
atuar no Porto, onde teve 
sua primeira experiência 
no futebol europeu. De-
pois, se transferiu para o 
Dínamo Moscou até ser 
emprestado e, posterior-
mente, comprado pelo 
Tricolor das Laranjeiras. 
Então, foi vendido ao 
Milan e, por fim, passou 
muitos anos no PSG e 
hoje defende o Chelsea, 
onde é muito querido.

Vitor Silva/Botafogo

Gilvan de Souza / Flamengo

Após fazer sucesso na lateral esquerda do Flamengo, Filipe Luís quer no futuro 
títulos como técnico do clube

A Fifa divulgou nesta quarta-
-feira a lista de inscritos dos 
sete times presentes no Mun-
dial de clubes, realizado na 
Arábia Saudita, em dezembro. 
O meia De Bruyne foi inscrito 
pelo Manchester City para a 
disputa do torneio.
O belga é desfalque no City 
desde a cirurgia por uma 
lesão no tendão da coxa, 
em agosto. O jogador, de 32 
anos, chegou a dizer que vol-
taria a jogar apenas em janei-
ro de 2024.
A contusão aconteceu na fi-
nal da Liga dos Campeões da 
Europa, com De Bruyne sen-
tindo novamente na primeira 
partida do Campeonato In-
glês. Ele disputou apenas dois 
jogos na temporada 2023/24, 
com uma assistência.
Com a presença do belga, o 
técnico Guardiola não terá 
nenhum desfalque de peso 
para o Mundial. A equipe 
já está garantida na semi-
final, em que enfrenta o 
vencedor de León-MEX e 
Urawa Reds-JAP.
Após vencer a inédita Liga 
dos Campeões, o City quer 
repetir o feito na Arábia e 
levantar o campeonato pela 
primeira vez em sua histó-
ria. Os ingleses defendem 
uma hegemonia europeia 
que perdura desde 2012, ano 
em que o Corinthians bateu 
o Chelsea na final.

Mbappé tem contrato com o PSG até junho de 2024 e poderá assinar um pré-contrato 
com qualquer equipe a partir da virada do ano

Divulgação


